opusdei.org

Canonización de Josemaría Escrivá

A las 10.25 del pasado domingo, ante varios centenares de miles de personas, Juan Pablo II canonizó a Josemaría Escrivá, fundador del Opus Dei, en la Plaza de San Pedro.

10/10/2007

Junto al Papa concelebraron otras 42 personas entre cardenales, arzobispos, obispos y sacerdotes. Entre ellos, el card. José Saraiva Martins (prefecto de la Congregación para la Causa de los Santos), así como

los cardenales Antonio María Rouco Varela, arzobispo de Madrid (diócesis donde vivió el nuevo santo hasta su traslado a Roma y donde tuvo lugar la fundación del Opus Dei en 1928), Sodano, Ruini, Meissner, Etchegaray. Además, estaban también presentes mons. Omella (obispo de Barbastro, ciudad de nacimiento de san Josemaría), y mons. Javier Echevarría (prelado del Opus Dei).

A la izquierda del altar papal se encontraban las autoridades eclesiásticas, más de 400 entre cardenales, arzobispos y obispos. Muchos de ellos acudieron a Roma acompañando peregrinajes de sus propios países. Cabe destacar la presencia de 50 obispos africanos, 53 españoles y 55 italianos. Entre los otros obispos se encontraban mons. Kondrusievic, de Moscú, arzobispos maronitas y un obispo caldeo del Líbano y dos obispos de Cuba. También había representantes de

diversas realidades eclesiales como mons. Camisasca, Kiko Argüello, Carmen Hernández y Andrea Riccardi. Entre los superiores de órdenes religiosas estuvieron presentes, entre otros, representantes de los Frailes Menores Conventuales, de los Mercedarios, de las Siervas de Jesús de la Caridad, de las Brigidinas, etc.

La delegación italiana, presidida por el vice presidente del Consejo de Ministros, Gianfranco Fini, estaba formada, entre otros, por Pierferdinando Casini (presidente del Congreso) y el ministro del Interior, Giuseppe Pisanu. También se encontraban el presidente de la región del Lazio (Francesco Storace), el presidente de la provincia de Roma (Silvano Moffa) y el alcalde de Roma (Walter Veltroni). Otras personalides italianas eran Francesco Rutelli, Massimo D'Alema, Cesare Salvi, Domenico Volpini, Luigi

Angeletti (UIL) y Albino Gorini (FISBA-CISL).

La delegación oficial de España, presidida por Ana de Palacio (ministra de Asuntos Exteriores), contaba también con la presencia del ministro de Justicia, el presidente de Navarra y el alcalde de Barbastro. Otras personalidades presentes eran Mama Ngina Kenyatta y Lech Walesa. Finalmente, cabe destacar la asistencia de diversas personalides del mundo del deporte y de la cultura como Angela Palermo de Lazzari (presidente internacional de la Liga de amas de casa), o Rosalina Tuyuc (activista de los derechos humanos de Guatemala), entre otros.

El doctor Nevado

En primera fila se encontraba el doctor Manuel Nevado Rey, médico cirujano, curado milagrosamente en 1992 de una radiodermitis crónica, gracias a la intercesión de Josemaría Escrivá. El suyo ha sido el milagro estudiado para la canonización. Nevado Rey ha acudido a Roma junto con un grupo de familiares y amigos de Almendralejo (Badajoz, España).

El doctor Nevado dijo esa mañana que "aunque ya le había agradecido mi curación en numerosas ocasiones a san Josemaría, hoy he renovado ese agradecimiento. Y le he hecho dos peticiones más: que me ayude a ser cada día más bueno, y que ayude a la gente del Opus Dei a seguir estando entregados. Que cada vez sean más buenos y más numerosos, y que lleven el mensaje de Jesús a los últimos confines de la tierra.

"Hoy, en la Plaza de san Pedro, me he preguntado: ¿Por qué a mí? Yo soy un hombre desconocido, un privilegiado de san Josemaría, ese hombre universal, que ha hecho una obra inmensa. ¿Por qué, entonces, a mí? Yo soy un entusiasta del trabajo,

que había adquirido una enfermedad por causa de su oficio. Y como la Obra pretende la santificación del hombre a través del trabajo diario, quizá con mi curación haya querido insistir en que ése es el camino que agrada a Dios".

Comunión

1.040 sacerdotes han distribuido la Comunión en la plaza de San Pedro, plaza Pío XII y Via della Conciliazione.

Flores

La escalinata de San Pedro ha sido adornada con una alfombra de flores llegadas desde Ecuador y donadas por un devoto del nuevo santo, José Ricardo Dávalos, floricultor de profesión. El Ecuador es uno de los mayores países exportadores de flores en el mundo. De este país han llegado un total de 45.000 flores. La decoración lateral del altar y del

ambón es un donativo de la cooperativa "Il Camino" de San Remo. La cooperativa italiana ha colaborado con 7.000 rosas, claveles y anturios. Junto a otras 25 personas, el empresario alemán Jürgen Kluempen se ha unido a esta iniciativa y, además de participar en la oferta, se ha responsabilizado del traslado de las flores desde Amsterdam a Roma. Por otra parte, de Australia se han traído 200 waratahs—flores autóctonas de color rojo—para acompañar las reliquias de Josemaría Escrivá durante los días en los que éstas estarán expuestas para la veneración de los fieles en la basílica de San Eugenio.

La casulla del Papa

Los ornamentos y vasos sagrados utilizados por el Papa se han realizado en los Talleres de Arte Granda, en España. La casulla del Papa ha sido confeccionada a mano para la ocasión, con tela procedente de Nueva Delhi (India).

Comidas

Según el Comité organizador, 55.000 peregrinos encargaron bolsas de comida para consumir en las inmediaciones de la plaza de San Pedro. Cada bolsa contiene dos bocadillos, una bebida, una fruta y un dulce para celebrar. Para reducir los costes de las bolsas de comida, la empresa "Fiorucci" ha regalado 30.000 lonjas de jamón; la "Interpan" de Terni, 35.000 bocadillos; la "Ferrero", 15.000 dulces "Snack and drink", y la "Peroni", 40.000 cervezas en lata.

Muelle san Josemaría en Civitavecchia

El mismo día a las 18.00 se dedicó un muelle a San Josemaría Escrivá en el puerto de Civitavecchia, donde llegaron más de 10.000 participantes a la canonización desde diversas ciudades del Mediterráneo. Primero, tuvo lugar una ceremonia oficial y después un festival internacional con la participación de los pasajeros de las naves venidas a la canonización.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-co/article/canonizacionde-josemaria-escriva-2/ (20/11/2025)